

Misericordia quiero

Y no sacrificio

•
Parte 1

La palabra “misericordia” es usada unas 350 veces en ambos Testamentos del Texto Bíblico. Distintas palabras hebreas y griegas son traducidas de esa manera o de manera semejante: amor, benevolencia, benignidad, bien, bondad, clemencia, favor, hacer merced, piedad...

Siendo que hemos recibido ▶ y continuamos recibiendo ◀ misericordia en nuestras vidas, veremos también la importancia que tiene, a “los ojos” de Dios, que la “ejercemos” entre nosotros.

Por practicidad, en nuestro estudio, seguiremos dos vocablos, el hebreo: *JESED* y el griego: *e/leos* eligiendo como punto de partida dos registros en el Evangelio de Mateo.

El contexto de Mateo 9 documenta el momento en que Jesús “recluta” al escritor del Evangelio, que era recaudador de impuestos para Roma. A estos funcionarios se los llamaba comúnmente “publicanos”. Este era un oficio muy odiado por los israelitas. Luego, el registro muestra que el Rabí se reúne con este hombre y con otros “publicanos y pecadores”. Es debido a esa reunión que los fariseos “les caen encima” a los discípulos preguntándoles por qué Jesús hacía semejante cosa de juntarse con esa “gentuza”. A estos, el mismo Señor les responde que los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos y continúa diciéndoles lo que está registrado en el versículo 13:

Mateo 9:13:

Id, pues, y aprended lo que significa: **Misericordia** [*e/leos* |*JESED*] **quiero, y no sacrificio**. Porque no he venido a llamar a justos, sino a pecadores, al arrepentimiento.

Esto debería llamar nuestra atención pues sabemos que Jehová les encomendó que hicieran sacrificios, pero, claramente nunca les dijo que haciéndolos, debieran desprenderse de la misericordia entre ellos.

Hay un Diccionario¹ que define a *JESED*, como Bondad. Inclinar el cuello como señal de respeto y bondad hacia un igual, en el sentido de agacharse acercándose como un gesto de amabilidad. También dice que puede ser traducida:



¹ Benner Jeff, A. *Ancient Hebrew Lexicon of the Bible*. Tomado de *theWord*.

Misericordia, amabilidad, bondad, favor, piedad... amor, benevolencia, benignidad, bien, bondad, clemencia, clemente, consolar, ... hacer merced, misericordia, misericordioso, piadoso, piedad, voluntad.

El otro registro, llamativo también, se encuentra en el mismo Evangelio, pero en el capítulo 12. En este caso el contexto nos muestra que los discípulos estaban recogiendo espigas en el día de reposo.

Mateo 12:7:

Y si supieseis qué significa: **Misericordia [e/eos | JESED] quiero, y no sacrificio**, no condenaríais a los inocentes.

Los “inocentes” del supuesto “pecado de recoger espigas en el día de reposo”, son los discípulos, que tuvieron hambre y arrancaron espigas para comer.

Veremos que la misericordia es una expresión de la naturaleza de Dios, Quien la ha mostrado a la gente, desde siempre, en momentos en que no la merece.

Al decir “naturaleza de Dios”, significamos que esta magnífica virtud de nuestro Padre está embebida en Su ser.

La razón para seleccionar estos dos versículos en el comienzo de la Enseñanza es que la frase “misericordia quiero y no sacrificio” fue dicha por el Señor citando a un Profeta del Antiguo Testamento. Él conocía muy bien la Escritura disponible en su tiempo, e hizo una interpretación y aplicación correcta de las palabras de Jehová dichas por Oseas.

Oseas 6:4-6:

4 ¿Qué haré a ti, Efraín? ¿Qué haré a ti, oh Judá? La **piedad [JESED | e/eos]** vuestra es como nube de la mañana, y como el rocío de la madrugada, que se desvanece. 5 Por esta causa los corté por medio de los profetas, con las palabras de mi boca los maté; y tus juicios serán como luz que sale. 6 Porque misericordia [JESED | e/eos] quiero, y no sacrificio, y conocimiento [DAAT] de Dios más que holocaustos.

En el versículo 4 aparece la palabra hebrea *JESED* (en griego *e/eos*) traducida “piedad” en lugar de misericordia. En la Septuaginta², donde dice “misericordia” en Oseas 6:6, se trata de la traducción de la palabra griega *e/eos*. Es muy llamativo que, en la versión hebrea de Shem Tov³, nuestros dos versículos de Mateo 9 y 12 aparecen como traducción del hebreo *JESED*. Son palabras en distinto idioma, pero sus significados son

² Versión griega del Antiguo Testamento. Brenton, Sir Lancelot C. L. *The Septuagint Version: Greek and English*. Zondervan Publishing House, Grand Rapids, Michigan, EEUUA. 1961.

³ *Historia de Yeshúa Según Matityah*. Editorial Hebraica. Camuy, Puerto Rico. Documento en pdf.



obviamente equivalentes.

Es como lo dijo y aplicó nuestro Señor en los registros de Mateo. Si uno de verdad conoce algo de Dios, entonces sabe que para Él es primordial conocerlo  que tengamos misericordia entre nosotros. No es que dejamos de hacer alguna cosa para hacer alguna otra.

Mateo 23:23:

¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque diezmaís la menta y el eneldo y el comino, y dejáis lo más importante de la ley: la justicia, la **misericordia** [*e/eos* | *JESED*⁴] y la fe. Esto era necesario hacer, sin dejar de hacer aquello.

Conocerlo a Dios es conocer Su carácter misericordioso. Obviamente el Padre quiere que la gente tenga conocimiento de Él, pero no un conocimiento alejado o exento de la misericordia.

Isaías 5:13:

Por tanto, mi pueblo fue llevado cautivo, porque no tuvo conocimiento [*DAAT*]; y su gloria pereció de hambre, y su multitud se secó de sed.

Oseas 4:6:

Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento [*DAAT*]. Por cuanto desechaste el conocimiento [*DAAT*], yo te echaré del sacerdocio; y porque olvidaste la ley de tu Dios, también yo me olvidaré de tus hijos.

Este es un deseo de Dios abiertamente declarado en Sus Escrituras. Conocerlo a Dios es conocer paralelamente Su misericordia. Necesitamos tener muy presente que Su deseo de que lo conozcamos y de que hagamos misericordia entre nosotros no ha cesado, ni cesará.

Oseas 6: 6:

Porque misericordia quiero, y no sacrificio, y conocimiento de Dios más que holocaustos.

Aquí el Profeta, hablando en nombre de Dios, habló en primera persona: “Porque misericordia quiero...” ¿Quién es el que quiere misericordia”? Jehová, “Yo, Jehová quiero misericordia y no sacrificio, quiero que me conozcan, más que sacrifiquen holocaustos”.

“... Y no sacrificio”. Para el momento registrado en Oseas, lo que podríamos llamar el “protocolo de los sacrificios”, según la Ley, se había pervertido porque el corazón de la gente hacia Jehová se había

⁴ Hayyim, D. A. El Nuevo Testamento. Versión textual hebreaica. Maor Hayyim Publishing, Inc. Editorial Ami de México. Versión en pdf. Pág. 152.



“enfriado”⁵.

Más allá de este lamentable hecho histórico, Dios nunca tuvo la intención de que los sacrificios y las ofrendas hicieran que la gente fuera o que se sintiera aceptada a Su vista si no había, por parte de ellos, genuino arrepentimiento por sus pecados y genuino deseo de obedecer Su Palabra. Los sacrificios y ofrendas “no compraban ni compran” la aceptación de Dios.

Isaías 1:11-18:

11 ¿Para qué me sirve, dice Jehová, la multitud de vuestros sacrificios? Hastiado estoy de holocaustos de carneros y de sebo de animales gordos; no quiero sangre de bueyes, ni de ovejas, ni de machos cabríos. 12 ¿Quién demanda esto de vuestras manos, cuando venís a presentaros delante de mí para hollar mis atrios? 13 No me traigáis más vana ofrenda [ofrendas “vacías de contenido”, sin el corazón ni la fe aplicados al entendimiento de lo que hacían]; el incienso me es abominación; luna nueva y día de reposo, el convocar asambleas, no lo puedo sufrir; son iniquidad vuestras fiestas solemnes. 14 Vuestras lunas nuevas y vuestras fiestas solemnes las tiene aborrecidas mi alma; me son gravosas; cansado estoy de soportarlas. 15 Cuando extendáis vuestras manos, yo esconderé de vosotros mis ojos; asimismo cuando multipliquéis la oración, yo no oiré; llenas están de sangre vuestras manos [¿cómo solucionamos este problemón? ▶]. 16 Lavaos y limpios; quitad la iniquidad de vuestras obras de delante de mis ojos; dejad de hacer lo malo; 17 aprended a hacer el bien; buscad el juicio, restituid al agraviado, haced justicia al huérfano, amparad a la viuda.

Lavaos y limpios
Quitad la iniquidad
Dejad de hacer lo malo
Aprended a hacer el bien
Buscar el juicio
Restituid al agraviado
Haced justicia al huérfano
Amparad a la viuda

→ ... ¡venid luego!
(después de hacer
◀ estas cosas)

18 Venid luego [de hacer lo que dicen los versículos 16 y 17], dice Jehová, y estemos a cuenta: si vuestros pecados fueren como la grana, como la nieve serán emblanquecidos; si fueren rojos como el carmesí, vendrán a ser como blanca lana.

En esencia, la Biblia enseña que a Dios le interesan el corazón y las intenciones por detrás de las acciones, y que los meros actos ritualistas sin fe, no le agradan.

Proverbios 15:8:

⁵ Podemos entender mejor esto estudiando a otros Profetas como Amós, Isaías y Miqueas.



El sacrificio de los impíos es abominación a Jehová; Mas la oración de los rectos es su gozo.

La humildad y la obediencia basados en un corazón limpio siempre son prioridad en aquello que Dios desea y busca de nosotros.

La misericordia no es tan sólo y simplemente, ni meramente “la ausencia o la retención del juicio o castigo merecido”; es más bien una obvia y exteriorizada manifestación de continuo amor y compasión, como la que tiene Dios, para con la humanidad toda y para con Sus hijos, en particular.

Lucas 10:30-37:

30 Respondiendo Jesús, dijo: Un hombre descendía de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de ladrones, los cuales le despojaron; e hiriéndole, se fueron, dejándole medio muerto. 31 Aconteció que descendió un sacerdote por aquel camino, y viéndole, pasó de largo. 32 Asimismo un levita, llegando cerca de aquel lugar, y viéndole, pasó de largo. 33 Pero un samaritano, que iba de camino, vino cerca de él, y viéndole, fue movido a misericordia [*splagnizomai*: compasión]; 34 y acercándose, vendó sus heridas, echándoles aceite y vino; y poniéndole en su cabalgadura, lo llevó al mesón, y cuidó de él. 35 Otro día al partir, sacó dos denarios, y los dio al mesonero, y le dijo: Cuídamele; y todo lo que gastes de más, yo te lo pagaré cuando regrese. 36 ¿Quién, pues, de estos tres te parece que fue el prójimo del que cayó en manos de los ladrones? 37 Él dijo [el intérprete de la Ley del versículo 25]: El que usó de misericordia [*eleos*] con él. Entonces Jesús le dijo: **Ve, y haz tú lo mismo.**

Jesús expresó el corazón de su Padre como nadie antes ni después, y aquí él mismo dice al intérprete de la Ley: “ve y haz tú lo mismo”. Es una instrucción, a la vez que es un llamado de atención a nosotros. Obviamente, Dios quiere que nosotros también tengamos misericordia entre nosotros porque, aun al día de hoy, misericordia sigue queriendo y no sacrificio...

Esta Parábola muestra el contraste marcadísimo entre el sacerdote y el levita, que se suponía que tenían conocimiento, y el samaritano, despreciado por los de Israel, quien mostró misericordia y ayudó al desvalido en el camino. Este hombre se negó a permanecer indiferente ante la desgracia ajena, paró y lo ayudó. Su corazón benevolente se manifestó, se hizo evidente a través de una acción benéfica.

El samaritano se fue de la posada adelantando dinero. Parecido a nuestro Dios, que adelantó el pago por nuestra redención unos 2.000 años antes de que confesáramos y creyéramos. El samaritano prestó asistencia por pura misericordia, no esperando nada de regreso. Así es con nuestro



misericordioso Padre.

Efesios 2:4-7:

4 Pero Dios, que es rico en misericordia [*e/eos*], por su gran amor con que nos amó, 5 aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos),

Nos amó cuando estábamos muertos, para lo cual hizo un “cóctel divino”: mezcló Su rica misericordia con Su gran amor para regalarnos salvación juntamente con y por medio de Cristo. Dios no se despoja de Su carácter de ser “gran amor” para conceder algún otro bien propio de Su naturaleza como por ejemplo: misericordia.

6 y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, 7 para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús.

Dios hizo este inmenso despliegue de Su gracia por Su gran amor y rica misericordia. Nosotros estábamos peor que el hombre que iba de Jerusalén a Jericó y fue atacado por ladrones. A él lo dejaron “medio muerto”, nosotros estábamos muertos “del todo” en delitos y pecados. Dios nos extendió Sus misericordias, y junto a Su gracia y amor nos hizo salvos.

En nuestro estudio sobre la misericordia de Dios, es necesario que seamos conscientes de que siendo esta una virtud constitutiva de Su misma naturaleza, tiene una infinidad de atributos o aristas que exhiben Su benevolencia inacabable de una manera continua que no conoce descanso.

Salmos 25:10:

Todas las sendas de Jehová son misericordia [*JESED*] y verdad, Para los que guardan su pacto y sus testimonios.

Salmos 32:10:

Muchos dolores habrá para el impío; Mas al que espera en Jehová, le rodea la misericordia [*JESED*].

Salmos 33:5, 18:

5 Él ama justicia y juicio; De la misericordia [*JESED*] de Jehová está llena la tierra.

18 He aquí el ojo de Jehová sobre los que le temen, Sobre los que esperan en su misericordia [*JESED*].

Salmos 36:5, 7:



5 Jehová, hasta los cielos llega tu misericordia [JESED], Y tu fidelidad alcanza hasta las nubes.

7 ¡Cuán preciosa, oh Dios, es tu misericordia [JESED]! Por eso los hijos de los hombres se amparan bajo la sombra de tus alas.

Salmos 63:3:

Porque mejor es tu misericordia [JESED] que la vida; Mis labios te alabarán.

Salmos 69:16:

Respóndeme, Jehová, porque benigna es tu misericordia [JESED]; Mírame conforme a la multitud de tus piedades.

Salmos 86:15:

Mas tú, Señor, Dios misericordioso y clemente, Lento para la ira, y grande en misericordia [JESED] y verdad.

Salmos 89:14:

Justicia y juicio son el cimiento de tu trono; Misericordia [JESED] y verdad van delante de tu rostro.

Salmos 103:11, 17:

11 Porque como la altura de los cielos sobre la tierra, Engrandeció su misericordia [JESED] sobre los que le temen.

17 Mas la misericordia [JESED] de Jehová es desde la eternidad y hasta la eternidad sobre los que le temen, Y su justicia sobre los hijos de los hijos.

Salmos 118:1:

Alabad a Jehová, porque él es bueno; Porque para siempre es su misericordia [JESED].

Verdad, justicia, juicio, fidelidad, clemencia, bondad... Si hacemos una pequeña recopilación de lo que estos Salmos dicen acerca de la misericordia de Jehová, aprenderemos mucho nosotros.

- Todas las sendas de Jehová son misericordia y verdad
- Al que espera en Jehová, le rodea la misericordia
- De la misericordia de Jehová está llena la tierra.
- El ojo de Jehová está sobre los que le temen, y esperan en Su misericordia.
- Hasta los cielos llega Su misericordia
- Su misericordia es preciosa.
- Mejor es Su misericordia que la vida.
- Su misericordia es benigna.

- Dios es lento para la ira y grande en misericordia
- Jehová engrandeció Su misericordia sobre los que le respetamos
- Su misericordia va desde la eternidad hasta la eternidad
- Para siempre es Su misericordia.

Un Diccionario castellano⁶ dice que misericordia es la virtud que inclina el ánimo a compadecerse de los sufrimientos y miserias ajenos. Dice también que tiene estos sinónimos: compasión, conmiseración, piedad, comprensión, clemencia, benevolencia, bondad, lástima, ternura.

Cuanto más entendemos la misericordia de Dios, más agradecidos nos volvemos al ser conscientes de la acción benevolente y constante de Él en nuestras vidas.

Cuando el siervo de Abraham fue a buscar esposa para Isaac, éste le oró a Dios que hiciera misericordia con su amo.

Génesis 24:12, 14, 27:

12 Y dijo: Oh Jehová, Dios de mi señor Abraham, dame, te ruego, el tener hoy buen encuentro, y haz misericordia [*JESSED*|*e/leos*] con mi señor Abraham.

14 Sea, pues, que la doncella a quien yo dijere: Baja tu cántaro, te ruego, para que yo beba, y ella respondiere: Bebe, y también daré de beber a tus camellos; que sea ésta la que tú has destinado para tu siervo Isaac; y en esto conoceré que habrás hecho misericordia [*JESSED*|*e/leos*] con mi señor.

Una vez que Jehová le respondió según el hombre había pedido habiendo hecho aparecer en escena a Rebeca, él reconoce que Dios le había hecho misericordia a Abraham.

27 y dijo: Bendito sea Jehová, Dios de mi amo Abraham, que no apartó de mi amo su misericordia [*JESSED*] y su verdad, guiándome Jehová en el camino a casa de los hermanos de mi amo.

Hablando de Abraham, también su pariente Lot recibió misericordia. Este registro es justamente el primero donde es usada la palabra *JESSED*. La única posibilidad de liberación para Lot era recibir misericordia. Él entró a Sodoma con su familia y luego, “Sodoma entró en ellos”. La única salida para Lot y los suyos era la misericordia de Jehová, reconocida por él mismo.

Génesis 19:17-22:

⁶ <https://dle.rae.es/misericordia?m=form>. Julio 2025.

17 Y cuando los hubieron llevado fuera [se refiere a los Ángeles del versículo 1], dijeron: Escapa por tu vida; no mires tras ti, ni pares en toda esta llanura; escapa al monte, no sea que perezcas. 18 Pero Lot les dijo: No, yo os ruego, señores míos. 19 He aquí ahora ha hallado vuestro siervo gracia en vuestros ojos, y habéis engrandecido vuestra misericordia [*JESED* | *eleos*] que habéis hecho conmigo dándome la vida; mas yo no podré escapar al monte, no sea que me alcance el mal, y muera. 20 He aquí ahora esta ciudad está cerca para huir allá, la cual es pequeña; dejadme escapar ahora allá (¿no es ella pequeña?), y salvaré mi vida. 21 Y le respondió: He aquí he recibido también tu súplica sobre esto, y no destruiré la ciudad de que has hablado. 22 Date prisa, escápate allá; porque nada podré hacer hasta que hayas llegado allí. Por eso fue llamado el nombre de la ciudad, Zoar.

En los primeros años de José en Egipto, aún antes que fuera el segundo al mando en el país, se exhibió la misericordia de Jehová para con él de una manera inequívoca por lo evidente y tangible.

Génesis 39:21:

Pero Jehová estaba con José y le extendió su misericordia [*JESED*|*eleos*], y le dio gracia en los ojos del jefe de la cárcel.

Leyendo Génesis del capítulo 39 al 50, ¿qué duda podríamos tener de que el maravilloso José recibió misericordia?

En la ocasión en que el pueblo de Israel, con Josué al frente, cruzó el Río Jordán, se encontraron con su primer desafío: Jericó. Antes de tomar posesión de la ciudad, el hombre de Dios envió espías para que reconocieran la tierra. Una mujer llamada Rahab, sabiendo que se trataba de israelitas, los cobijó y escondió de la gente de su pueblo. Cuando ellos estaban listos para regresar al campamento de Israel, se da este “intercambio de misericordias” entre la mujer y los dos israelitas.

Josué 2:12-14:

12 Os ruego pues, ahora, que me juréis por Jehová, que como he hecho **misericordia** [*JESED*|*eleos*] con vosotros, así la haréis [*JESED*|*eleos*] vosotros con la casa de mi padre, de lo cual me daréis una señal segura;

En nuestra versión no se ve claramente la segunda vez que *JESED* es utilizada. Queda más claro en otras versiones:

Y ahora juradme por el Señor Dios, pues os hago misericordia, y haced también vosotros misericordia en la casa de mi padre, y dadme



señal cierta.⁷

Ahora pues, ruégoos me juréis por Jehová que del modo que yo he usado de misericordia para con vosotros, así vosotros también usaréis de misericordia para con la casa de mi padre, y me daréis una contraseña segura.⁸

Ahora pues, juradme por el SEÑOR, ya que os he tratado con bondad, que vosotros trataréis con bondad a la casa de mi padre, y dadme una promesa segura.⁹

Lo que la época obligaba en estos casos era matar a los espías. Rahab les había extendido bondad, misericordia, en otras palabras, los había librado de la mano de los de Jericó. Ahora les solicitó reciprocidad, es decir que le aseguraran a ella y a los suyos ser librados de la muerte segura por la que pasarían el resto de los pobladores de Jericó.

13 y que salvaréis la vida a mi padre y a mi madre, a mis hermanos y hermanas, y a todo lo que es suyo; y que libraréis nuestras vidas de la muerte. 14 Ellos le respondieron: Nuestra vida responderá por la vuestra, si no denunciareis este asunto nuestro; y cuando Jehová nos haya dado la tierra, nosotros haremos contigo **misericordia** [JESED|eleos] y verdad.

Tanto Rahab como los espías fueron recíprocamente benévolo, e impidieron lo que la situación obligaba a hacer ▶ muerte a todos los habitantes de Jericó por un lado, y muerte a los espías por el otro.

Ambas partes cumplieron su compromiso una con la otra, y efectivamente extendieron y recibieron misericordia.



Marcos 16:15



Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

La Parte 2 de este Estudio tiene la Bibliografía utilizada.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la ciudad de Córdoba, durante el Fin de semana en la Palabra de Dios en Córdoba con Chilecito, Mendoza y Santiago del Estero el domingo 3 de agosto de 2025.



⁷ Jüneman. Tomada de *theWord*.

⁸ Versión Moderna. Tomada de *theWord*.

⁹ La Biblia de las Américas. Tomada de *theWord*.



Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960¹⁰ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: “...” indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou. Asimismo las definiciones de palabras en los idiomas “Bíblicos” cuya fuente no se mencione, son tomadas de las definiciones dadas por Strong, Vine, Mickelson, Swanson, Tuggy y otros; todos tomados de los programas mencionados.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio¹¹ del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

<http://www.palabrasobremundo.com.ar>
<https://www.facebook.com/palabrasobremundo>
<https://twitter.com/clikdedistancia>
<https://www.instagram.com/clickdedistancia/>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

¹⁰ *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina* (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

¹¹ Hechos 17:11